

“ÊTRE MISSIONNAIRE...” 19^{ème} Dimanche TO

Les Paroles recueillies par Luc dans son Évangile débordent de la **tendresse** de Jésus pour ses amis. Elles sont aussi d'une actualité surprenante si nous les reprenons aujourd'hui dans nos communautés.

“Sois sans crainte, petit troupeau...” Jésus regarde avec une immense bienveillance ceux qui l'ont suivi. ***Ils sont peu et ont vocation à être peu.*** Inutile de rêver de grandeur. C'est ainsi que Jésus les voit : comme quelques grammes de levure cachée dans la masse, comme une faible lueur dans l'obscurité, une pincée de sel qui donne du goût à la vie.

Après des siècles “d'impérialisme chrétien”, comme disciples de Jésus, il nous faut apprendre à vivre en **minorité**. Pleurer une Église puissante et rechercher le pouvoir mondain en prétendant dominer la société n'est pas ce que nous demande Jésus. ***L'Évangile ne s'imposera jamais, jamais par la force. Il se révèle à travers ceux qui vivent comme Jésus et font que la vie soit plus humaine pour tous.***

“Sois sans crainte... ou n'aie pas peur...”, Jésus ne veut pas nous voir paralysés par la peur ou anéantis par le découragement. Même peu nombreux, ***si nous restons unis à Jésus*** — le Berger qui ne cesse de nous guider et de nous défendre —, ***RIEN*** ne peut nous arriver.

“Votre Père a trouvé bon de vous donner le Royaume...” Vous n'êtes pas seuls, nous ne sommes **JAMAIS** seuls. ***Dieu EST notre Père.*** Il nous a confié son Projet, et s'il nous l'a confié, c'est que nous pouvons l'assumer et avec lui, le mener à bien. ***Tout ce que nous avons à faire est de rendre ce monde plus humain et annoncer l'espérance qui nous fait vivre.***

“Vendez ce que vous possédez et donnez-le en aumône...” Nous sommes peu, c'est vrai. Mais que cela ne justifie pas un enfermement frileux qui ferait de nos une secte arc-boutée sur ses seuls intérêts.

Nous n'avons pas à tourner le dos à ceux qui souffrent, ceux que l'on rejette, mais à nous montrer ***aimants et solidaires***.

Les portes de nos communautés doivent être toujours ***ouvertes***.

Faire l'aumône – au sens littéral en grec – c'est d'abord faire MISÉRICORDE.

“ÊTRE MISSIONNAIRE...” 19^{ème} Dimanche TO

C'est refuser d'être de ceux qui — pour ne pas être condamnés — condamnent l'autre parce qu'il est différent et n'aucune utilité sinon celle du parfait bouc émissaire. C'est poser sur cet autre ce même regard de miséricorde que Dieu a posé sur chacun de nous pour le considérer comme une **PERSONNE et l'aider à retrouver sa dignité pour découvrir qu'en avançant avec lui sur le chemin, nous y gagnons TOUS.**

Apprendre à vivre comme une minorité dans une société laïque et plurielle nous demandera peut-être encore quelques efforts, mais il y a une chose que nous pouvons — que nous devons — faire sans attendre : **rendre nos communautés plus évangéliques, c'est-à-dire plus proches de nos contemporains — tous nos contemporains — plus attentive à leurs difficultés et capables de leur tendre la main.**

Être missionnaire, c'est seulement ça.